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ЛИЦЕВОЙ СЧЕТ МОЛОДОГО 
СПЕЦИАЛИСТА

С КАЖДЫМ годом все боль
шее и большее число мо
лодых специалистов прихо

дит на предприятия страны. 
Овладевшие глубокими теорети
ческими знаниями, они стремятся 
быстрее приобрести практические 
навыки, чтобы стать полноцен
ными руководителями производ
ства.

Большие возможности откры
ваются перед молодыми техноло
гами, конструкторами, мастера
ми, исследователями. Они прихо
дят на заводы, шахты, рудники, 
оснащенные передовой техникой, 
к рабочим - новаторам, в совер
шенстве овладевшим техникой, 
непрестанно дерзающим в труде, 
движущим вперед производство. 
I Все это создает благоприятные 
условия для быстрейшего накап
ливания практических знаний, 
для того, чтобы работа была 
творческой, базировалась на но
вейших достижениях техники и 
технологии, подкрепленных опы
том передовых рабочих. Вот по
чему многие из тех, кто еще не
давно покинул стены вузов и тех
никумов, уже не только полно
стью освоились с работой на 
участке, в конструкторском бю
ро, лаборатории, но и ведут боль
шую работу по улучшению орга
низации труда, усовершенство
ванию техники и технологии.

Недавно наша газета рассказа
ла о почине молодого техника 
Уральского турбомоторного заво
да И. Волостникова, открыв
шего лицевой счет по вкладу но
вого в технику и технологию. За 
1950 год Волостников внес не
сколько рационализаторских пред
ложений, давших заводу эконо
мию около 137 тысяч рублей.

Сегодня мы публикуем мате
риалы с совещания, проведенного 
Свердловским горкомом ВЛКСМ 
и редакцией газеты «На смену!» 
Молодые специалисты горячо 
подхватывают почин Волостнико
ва, правильно оценивают его, как 
одну из форм, помогающую дви
жению нашей промышленности 
вперед.

Инженеров и техников, по
добных Волостникову, на наших 
заводах много. Ф. Бледный с за
вода транспортного машинострое
ния, В. Осипенко и В. Смирнов 

с турбомоторного завода, К. Ко
бяков с завода «Пневмосгройма- 
шнна», М. Гриншпунт с Урал
машзавода—-все они смело ра
ционализируют производство, все 
они горячо поддерживают пред
ложение: каждый молодой спе
циалист должен открыть лице
вой счет по вкладу нового в тех 
нику и технологию.

Лицевой счет — это свидетель
ство личного участия в рациона
лизации, организации труда, усо
вершенствовании технологии. В 
него заносится все новое, внед
ренное в производство, то, что 
является собственным творчест
вом молодого специалиста.

Но для того, чтобы творческая 
мысль молодежи была правиль
но целенаправлена, для того, 
чтобы большее количество моло
дых специалистов имело лицевые 
счета, необходима серьезная по
вседневная помощь со стороны 
заводских бюро рационализации 
и изобретательства, лабораторий, 
дирекций и комсомольских орга
низаций. Молодые специалисты 
должны иметь специальные тем
ники для того, чтобы знать, над 
чем сейчас следует работать. Они 
должны получать постоянную 
теоретическою помощь и консуль
тацию у опытных инженеров, 
они должны ощутить поддержку 
в претворении в жизнь своих 
предложений.

Комитеты ВЛКСМ совместное 
администрацией обязаны популяри
зировать опыт лучших новаторов, 
чаще встречаться с ними, выяс
нять трудности, с которыми они 
встречаются, и помогать их устра
нению.

Комитеты ВЛКСМ должны так
же вести с ними большую вос
питательную работу, прививать 
им стремление к углублению тео
ретических и практических зна
ний, к большой кропотливой чер
новой работе, и прежде всего к 
изучению производства непосред
ственно на рабочих участках.

Молодые технологи, конструк
торы, исследователи! Подхваты
вайте почин И. Волостникова, от
крывайте лицевые счета по вкла
ду нового в технику и технологию, 
смело рационализируйте произвол, 
ство—это послужит дальнейшим 
укреплением нашей социалисти
ческой Родины!

По лицевому 
счету

На Уралвагонзаводе в цехе мелкого 
литья работает комсомольско-молодеж
ная бригада формовщиков комсомольца 
Александра Супрякова. Бригаде уда
лось полностью ликвидировать брак на 
формовке и выйти в число передовых 
по заводу.

Если случится, что пробная деталь 
попадает в брак. Супряков тщательно 
осматривает ее вместе с инженерно- 
техническими работниками, устанавли
вает причину брака. После этого при
чину устраняют. *

За счет уплотнения рабочего времени 
бригада высвободила из шести человек 
троих. Ликвидация брака, повышение 
производительности позволили бригаде 
записать на свой лицевой счет 16.648 
рублей экономии за 11 месяцев прош
лого года.

В. ШУТОВ.

ОБРАЗЦОВО
ПОДГОТОВИМСЯ к ВЕСНЕ
Молодые механизаторы Шамарской 

машинно-тракторной станции, Шалин- 
ского района, прилагают все усилия к 
тому, чтобы своевременно и отлично 
произвести ремонт машин и прицепного 
инвентаря. Трактористы комсомольцы 
А. Кузнецов, Ю. Петров и бригадир 
А. Шешенин ежедневно перевыполняют 
производственные задания.

Раньше мы часто простаивали из-за 
того, что не имели запасных флянцев. 
Сейчас наладили реставрацию изношен
ных. По прочности и сроку службы 
они не уступают флянцам, получаемым 
с заводов.

На ремонтных работах применяем ча
совой график и бригадно-узловой ме
тод.

Молодые механизаторы пашей МТС 
уверены, что смогут образцово подгото
виться к началу весенних полевых ра
бот.

А. КОНЬКОВ, 
механик Шамарской МТС.

В дни подготовки к выборам в Вер
ховный Совет РСФСР формовщик Ниж
не-Тагильского коксохимзааода ; комсо
молец Дмитрий Пашевский вдвое пере
выполняет сменные нормы.

Снимок Я Кунина.

КОМНАТА ЮНОГО ТЕХНИКА
По почину комсомольской организа

ции Красноуфимского железнодорожно
го училища № 2 оборудована комната 
юного техника Здесь учащиеся изучают 
новейшую технику железнодорожного 
транспорта, изготовляют модели, на

глядные пособия. Ученик Обвинцев сд<^ 
ла л действующую модель паровой ма
шины, ученик Уткин смонтировал мо
дель отопления пассажирского вагона, 
ученик Ахматнуров — модель сверлиль
ного станка.

Кандидат в депутаты у избирателей

СВОИМИ РУКАМИ
Члены физико-технического кружка буткинской школы 

пополняют кабинет новыми приборами 
и наглядными пособиями

...Оживленно в каби
нете физики средней 
школы сеча Бутан. Пре
подаватель тов. Симкин 
вместе с учениками ве
дет последние приготов
ления к научно-техни
ческой конференции, по
священной творцам 
электрического освеще
ния.

Ученик 10 класса Ва
ся Слепухин открывает 
конференцию докладом о 
русском физике В. В. 
Петрове. Он знакомит 
товарищей с биографией 
великого изобретателя, 
подробно рассказывает 
об открытии электриче
ской дуги.

На короткое время 
гаснет свет, и на экране 
появляется портрет уче
ного. Затем демонстри
руется действие дуги 
Петрова.

Докладчики сменяют
ся. Через проекционный 
аппарат показываются 
портреты изобретателей, 
титульные листки их 
работ, демонстрируются: 
«свеча» П. II. Яблочко
ва, лампа накаливания 
А. И. Лодыгина.

Многие диапозитивы 
для проекционного аппа
рата школьники изгото
вили сами.

Физический кружок 
буткинской школы ор
ганизовался сразу же 
после окончания войны. 
Первые члены кружка 
собрались на занятия в 
плохо оборудованном ка- 
б инете.

Первые записи в днев
нике скупо говорят о 
проделанной кружком ра
боте: починили шкаф, 
отремонтировали лабора
торные столы, сделали 
электропроводку, при
ступили к ремонту фи
зических приборов. 
Сколько вдохновенного 
и терпеливого труда 
вложили ученики, чтобы 
пополнить свой кабинет 
новыми приборами и 
оборудованием.

Пехватало материалов 
для ремонта—кружков
цы сходили в ремонтные 
мастерские МТС. Они 
принесли оттуда куски 
проволоки, обрезки труб, 

жести, олова, меди для 
паяльников. Похватало 
инструмента — отремон
тировали ломаный и 
попросили помощи у 
комсомольцев автогара

жа, а часть принесли 
из дома.

В кабинете выделили 
специальное место, где 
выполнялись работы по 
ремонту учебно-нагляд
ных пособий.

Более двухсот прибо
ров отремонтировали и 
заново построили круж
ковцы. Сейчас в кабине
те есть автомобильный 
мотор, собранный из от
работанных деталей. Ре
бята очистили их от 
ржавчины, смазали, со
брали и поместили на 
деревянной подставке. 
Мотор используется па 
уроках при изучении 
двигателей внутреннего 
сгорания.

С каждым годом росла 
популярность физике, 
тех 11 и ч ее ко го кружка. 
Через несколько лет 
кружковцам пришлось 
разделиться на бригады, 
чтобы имел ь возможность 
плодотворнее работать. 
Сейчас эти бригады на
зываются секциями. 
Каждая секция об’еди- 
няет группу школьни
ков, интересующихся от
дельными разделами фи
зики.

46 школьников окон
чили своеобразные кур
сы школьных киномеха
ников. Опи умеют обра
щаться с. самой различ
ной проекционной аппа
ратурой. Две трети уро
ков школы проходят с 
демонстрацией диапози
тивов и кино. Классные 
к и номсхапи ки демонст
рируют па уроках Фи
зики, географии, биоло
гии, истории, литерату
ры кадры, помогающие 
лучше усвоить програм
мный материал.

В физическом каби
нете кипит работа. Нуж
но подготовить При
боры к занятиям на 
уроках. Кружковцы гнут 
трубки для измерения 
давления воздуха. Вадим 
Александров соединяет 
отдельные части нефо

скопа, Толя Александр»« 
и Боря Слепухин соби
рают флюгер Вильде. На 
верстаке лежат деревян
ные планки—из пих бу
дет сделана метеорологи
ческая будка для школь
ного метеорологического 
пункта.

Физико-техпичес к и й 
кружок вместе с акти
вом школы выпускает 
световую газету «Луч». 
Газета передает опыт 
хороших учеников, рас
сказывает о работе 
кружков, критикует не
радивых школьников. 
Кружковцы изготовляют 
для нее диапозитивы. 
Для этого покрывает 
стекло яичным белком я 
па эмульсии тушью ри
суют иллюстрации. Кар
тинки сопровождаются 
стихотворными текста
ми. Когда демонстрирует, 
ся световая газета, 
то текст читают перед 
микрофоном, а в зале 
Устанавливают громкого
воритель.

Раз в неделю собира
ются юные техники в 
своем кабинете. Здесь 
они приучаются к тер
пеливому и настойчиво
му труду. Работа в 
кружке помогает пм еще 
лучше познать физиче
ские законы, лучше 
учиться.

Но но только о себе и 
своих знаниях заботят, 
ся кружковцы. Констру
ируя новые приборы 
для практических опы
тов, проводя конферен
ции. они помогают сво
им товарищам по учебе 
также глубоко и твор
чески изучать физику, 
которая является фунда
ментом для изучения 
всех технических наук.

Воспитанники бут- 
кинской школы успешно 
учатся в Горьковском 
институте речного судо
строения, в Новосибир
ское! институте железно
дорожного транспорта, в 
Уральском политехниче
ском и в Свердловском 
сельскохозяйств е н н о м 
институтах. А в этом им 
во многом помогла на
глядность при изучении 
школьной программы.

Ю. ТЕПЛЯКОВ,

ПИСЬМО МИНИСТРУ
Учащиеся четвертой группы Сверд

ловского ремесленного училища № 21 
решили написать министру грудовых 
резервов СССР товарищу Пронину. 
В письме говорится:

«Товарищ министр трудовых резер
вов Союза ССР!

Мы. учащиеся ремесленного училища 
энергетиков № 21, группы № 4, слушая 
политинформации и доклады своих вос
питателей, читая газеты, знаем о ве
ликих стройках коммунизма в нашей 
стране И мы, учащиеся, всей группой 
хотим быть участниками этих строек. 
Знаем, что каждый процент перевыпол
ненного плана — это удар по поджи
гателям новой войны. Мы просим Вас, 
как министра трудовых резервов Союза 

К СВЕДЕНИЮ ДЕЛЕГАТОВ XIII СВЕРДЛОВСКОЙ ЮРОДСКОЙ 
КОМСОМОЛЬСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

XIII Свердловская городская комсомольская конференция открывается в 
Субботу, 10 февраля 1951 года, в 6 часов вечера, в здании Дворца пионеров. 

Свердловский городской комитет ВЛКСМ.

ССР, чтобы нас после окончания учи
лища послали на такие великие строй
ки, как Куйбышевская и Сталинград
ская ГЭС, Главный Туркменский канал».

Следует 23 подписи.

Товарищ Пронин в ответном пись
ме учащимся Коротких, Бекареву. Во
робьеву. Давыдову и другим горячо одо
брил патриотическое стремление буду
щих рабочих и обещал сообщить, когда 
можно будет выехать на стройки.

«Но всегда, ребята, помните, — на
писал он в заключение, — что в нашей 
стране работа на любой стройке или за
воде в равной мере помогает строить 
коммунизм, счастливую и мирную жизнь 
советских людей».

Избиратели поселка Новоасбест вече
ром собрались в своем клубе. Они при
шли встретиться с Верой Ивановной Коз
ловой, выдвинутой кандидатом в депу
таты Верховного Совета РСФСР по 
Нпжне-Тагильскому-Сталинскому изби
рательному округу № 552.

Семнадцатилетпей девушкой начала 
Вера Ивановна свою трудовую жизнь. 
По комсомольской мобилизации она при
ехала па строительство вагопзавода. 
Инициативная, вдумчивая, честная в 
работе и в отношениях с товарищами— 
девушка обратила на себя внимание 
комсомольских работников. В 1934 го
ду районный комитет ВЛКСМ отправил 
Веру Ивановну учиться в Свердловский 
коммунистический вуз.

Вернувшись через 2 года в Пижний 
Тагил, она не узнала города. Строитель
ные леса были сняты и перед глазами 
пррдсгал красавец завод. Из во
рот вагопосборочного цеха уже выходи
ли первые большегрузные вагоны.

Вырос новый завод. Выросли вместе 
с заводом его созидатели Бывшие зем

лекопы. бетонщики, подсобные рабочие 
стали квалифицированными слесарями, 
токарями, формовщиками. Все они жи
ли уже не в бараках, а в светлых мно
гоэтажных зданиях. Театр, магазины, 
библиотеки, школы, больницы, столо
вые выстроены добротно, красиво.

При заводе была организована шко
ла ФЗО и Вера Ивановна стала пре
подавать в пей историю пародов СССР.

С 1940 года тов. Козлова — па ру
ководящей партийной работе в Дзер
жинском райкоме ВКП(б) Нижнего Та
гила. В декабре 1950 года трудящие
ся избрали Веру Ивановну депутатом’ 
городского Совета.

Обо всем этом рассказала в своем 
выступлении доверенное лицо М. В. Ми. 
хайлова.

— Паш кандидат — верная дочь 
большевистской партии, — сказала она 
в заключение. — Я призываю всех 
избирателей поселка в день выборов 
отдать свои голоса за Веру Ивановну 
Козлову.

Машинист экскаватора Анатольево го 

рудника стахановец М. И. Пенин вы
ступил от имени рабочих, инженерио- 
технических работников и служащих 
рудника. Он горячо призвал собравших, 
ся отдать голоса за кандидата в депу
таты верховного органа власти России, 
ской Федерации Веру Ивановну Козлову.

Потом на трибуну поднялась комсо
молка Роза Таха1утди!1ова. С большой 
теплотой она говорила о счастье совет
ской молодежи жить п трудиться на 
благо своей Родины, о великом праве 
голосовать за кандидатов народа,

Вера Ивановна Козлова выступила с 
ответным словом.

— Товарищи, я сердечно благодарю 
вас за доверие, которое вы мне оказа
ли. Давая свое согласие баллотировать, 
ся кандидатом в депутаты Верховного 
Совета РСФСР, я сознаю всю полноту 
ответственности. Обещаю оправдать ва
ше доверие, ни на шаг не отступлю от 
линии, которую проводят паша партия, 
наш любимый вождь и учитель това
рищ Сталии.

А. ГЛАЗУНОВ.



Там, где есть молодежь, должна быть
комсомольская организация

— В комсомол я, конечно, вступлю 
иа станции Шарташ,—говорила нам Аня 
Логунова, — там меня знают и, думаю, 
что примут...

— Почему же па станции, а не в 
своей артели?

— Так ведь у нас нет комсомольской 
вргаиизацип, ктс же принимать бу
дет? — сокрушенно сказала девуш
ка.— А на Шарташе я уже и поруче
ния выполняла: па избирательном уча
стке работала. Вот если бы у нас бы- 
ïa организация, мы бы выделили своих 
агитатощш и во время обеденного пере
рыва беседы стали проводить и еще 
что-нибудь сделали.

Этот разговор произошел с одной из 
молодых работниц артели «Новый быт», 
Октябрьского района Свердловска. Мы 
заинтересовались, почему же в такой 
крупной артели района до сих пор не 
создана комсомольская организация. 
Может быть, там нет молодежи? Оказы
вается, молодые работ пики в артели 
есть. Только в одном сапожном цехе ра
ботает пять человек. Многие юпошп и 
девушки так же, как и Аня Логунова, 
желают вступить в комсомол. II, по 
меньшей мерс, кажется странным, что 
Октябрьский райком ВЛКСМ до сего 
времени не позаботился о том, чтобы 
молодежь артели оэ’единилась в Ком
сомольску te органпзацию.

— Да. такая артель в пашем рай
оне есть, по организации там пет, — 
спокойно заявляет секретарь райкома 
тов. Елькин. — наверное некого при
нимать в комсомол.

Точно также ответил тов. Елькин и 
па вопросы о создании комсомольских 
организаций в Октябрьском отделении 
госбанка, в областном кожно-вепероло- 
гическом научно-исследовательском ни. 
статуте и в других учреждениях и 
иредпри яти ях района.

А ведь в той же самой артели «Но
вый быт» из райкома комсомола никто 
не был. Не посещали работники райко. 
ма и отделение госбанка, где трудится 
около десятка молодых служащих.

II вместо того, чтобы сидеть в своем 
кабинете и гадать: есть пли нет моло
дежь на этих предприятиях, секретарям 
райкома следовало бы направить туда 
внештатных инструкторов и поручить 
им подготовить молодежь к вступлению 
в комсомол.

В 1950 году в Октябрьском районе 
создано только 10 организаций. А пред
приятий и учреждении, в которых и до 
сегодняшнего дня пет первичных орга
низаций, хотя там и есть молодежь, на
считывается около 20.

ЗДЕСЬ ЛЮБЯТ КНИГИ
В Красноуральской школе ФЗО № 1 

создан библиотечный актив. Активисты 
проводят коллективные читки выдаю
щихся произведены'! советской литера
туры, читательские конференции.

В группах регулярно бывают веселы: 
<Квига — лучший друг человека», «Бе

I Такое же положение с созданием но
вых комсомольских организации можно 
встретить и в других районах Сверд- 
ловска. Работники Сталинского райко
ма, например, никак не выберут вре
мени, чтобы посетить метизный завод, 
побеседовать там с молодежью о вступ. 
лезши в комсомол. А секретарь Моло- 
товского райкома ВЛКСМ тов. Понома
рев заявил, что для райкома главное 
Верх-Исетский завод п завод Свердка- 
бель, а остальное — мелочь.

Секретарь райкома считает, вероятно, 
«мелочью» п то, что на 7 предприяти
ях района нет комсомольских организа
ций. К нему дважды обращались комму
нисты поликлиники M l с прось
бой создать комсомольскую орга. 
низанию, Ведь в поликлинике ра
ботает много молодых врачей и мед
сестер, а членов ВЛКСМ там только 
трое. И все они состоят па учете в 
различных организациях. Работницы 

конторы 429 дорожио-эксплоатациопио- 
го участка Валентина Еловских, Мария 
Белоусова и еше несколько человек 
уже давно подготовились к вступлению 
в члены ВЛКСМ, по не знают, к кому 
обратиться с этим вопросом: в их уч
реждении также пег комсомольской ор
ганизации. В районе несколько организа
ций ВЛКСМ, соединяющих молодежь 
различных предприятий и учреждений, 
хотя есть возможность создать комсо
мольские организации в каждом из них.

Равнодушно относятся к созданию 
комсомольских организаций на пред
приятиях и в учреждениях не только 
секретари Молотовского и Октябрьского 
райкомов, по и отдел комсомольских ор
ганов горкома комсомола. Этот отдел 
недостаточно требователен к райкомам, 
слабо контролирует их работу по соз
данию новых организаций. В результате 
этого более, чем иа 100 предприятиях 
местной промышленности п промкоопе
рации города, где трудится много юно
шей п девушек, комсомольских органи
заций пег и сейчас.

Постановление II пленума ЦК 
ВЛКСМ требует постоянно работать с 
молодежью, воспитывать ее, вовлекать 
в общественную жизнь, развивать у 
нее инициативу. Выполнить эти требо. 
ваппя можно только тогда, когда па 
каждом предприятии, в каждом учреж
дении, где есть молодежь, будет своя 
комсомольская организация — боевой 
молодежный штаб.

А АНИСИМОВ, 
О НИКОЛАЕВ.

режное отношение к книге». «Как пере
сказать прочитанную книгу».

При библиотеке школы ФЗО было 
организовано более 20 литературных 
выставок, рассказывающих о творчестве 
и жизненном пути писателей—лауреатов 
Сталинских премий.

Молодой токарь Байкаловской машин
но-тракторной мастерской Краснопо
лянского района Петр Рагозин, работая 
на ремонте машин и сельхозипвечтаря, 
ежедневно выполняет задание на 
150—160 процентов.

Снимок И. Исакова.

Несерьезное отношение 
к подготовке колхозных 

кадров
Занятия на курсах по подготовке ма

стеров сельского хозяйства начались в 
Талицком районе с большим опоздани
ем. Казалось бы, что руководители рай- 
сельхозотдела и ответственный за рабо
ту курсов агроном тов. Решетников при
мут все меры, чтобы учащиеся смогли 
наверстать упущенное.

Однако в действительности дело об
стоит иначе. Преподавателям агротех
нических и зоотехнических групп не 
оказывается методической помощи. Не 
налажен контроль за качеством препо
давания и регулярным проведением за
нятий. _

Пользуясь попустительством руководи
телей, некоторые преподаватели недо
бросовестно относятся к своим обязан
ностям.

В колхозе имени Жданова агроном 
тов. Кляйнрог за несколько месяцев 
провел всего лишь два занятия. Причем, 
на них присутствовало не больше поло
вины слушателей. Еще хуже положение 
в сельхозартели имени Кузнецова, Агро
ном тов. Бармин постоянно пьянствует 
и совсем прекратил занятия.

Кроме того, курсы все еще не обеспе
чены в достаточном количестве препода
вательскими кадрами. Так, в колхозе 
«Об’единение» секретарь комсомольской 
организации Владимир Чудинов, полу
чив указание райкома ВЛКСМ о при
влечении молодежи на курсы, помог 
руководителям артели укомплектовать 
учебную группу. На этом дело и стало, 
так как райсельхозотдел не может до 
сих пор найти преподавателя.

Все эти факты говорят о том, что ру
ководители райсельхозотдела 'несерьезно 
относятся к подготовке мастеров сель
ского хозяйства.

Г. МАЛЬЦЕВ.

Когда вспоминают о выпускниках
В начале 1919 года многие из инжене

ров—выпускников Уральского политех
нического института получили извеще
ние о том, что ч институте организовано 
бюро связи с окончившими. Задача бю
ро — установить тесное общение с вы
пускниками, оказывать им постоянную 
творческую помощь.

Для этого, говорилось в извеще
нии, бюро будет проводить консуль
тации, конференции, знакомить молодых 
специалистов с новейшими достижения
ми науки и техники.

Молодые инженеры.с восторгом встре
тили это полезное начинание. В Сверд
ловск на имя заместителя директора ин
ститута профессора H, С. Си у ное а, под
писавшего извещение, посыпались пись
ма из Челябинска и Кнровграда. Маг
нитогорска и Нижнтго Тагила, Харько
ва и Тюмени — из самых различных 
городов и заводов, где работают быв
шие студенты УПИ. В их письмах — 
благодарность родному вузу, горячее 
одобрение проявленной им инициативы.

— Очень благодарна за то, что ин
ститут интересуется моей работой, — 
писала инженер Бажина из Удмуртии.

— Надеюсь, что бюро по-настоящему 
наладит связь с институтом, поможет 
нам, его выпускникам, еще успешнее 
работать на производстве,—читаем мы 
в письме тов. Бутыриной — инженера 
Семплу коде копт шамотного завода.

— Организация консультаций . и на
учно-технических конференций окажет 
большую помощь нам, молодым специа
листам, — высказала свое мнение тов. 
Ржевская из Тюмени.

Немало авторов этих писем из’явило 
желание участвовать в предполагаемой 
конференции выпускников. Они называ
ли темы докладов, которые хотели бы 
услышать, рассказывали, каким -опытом 
смогли бы сами поделиться с товари
щами.

Но напрасно молодые инженеры жда
ли извещения о дне созыва конферен
ции. Ни приглашений, ни вообще пи
сем из института нлкто из них больше 
не получал.

Ценное начинание оказалось забытым. 
Напоминают о нем теперь лишь две 
пыльных папки с письмами, покоящими
ся в шкафах приемной комиссии.

История создания бюро связи в УПИ 
во многом характеризует отношение 
института к своим выпускникам.

Конечно, нельзя сказать, что здесь 
совсем забыли об окончивших. Кафед
ры литейного производства металлур
гии, тяжелых и цветных металлов, тер
мической обработки, теплосиловых уста
новок, технологии силикатов и некото
рые другие интересуются работой выпу
скников, поддерживают с ними связь. 
Отдельные научные работники, как про
фессора А. А, Горшков, В. И. Смирнов,

ЭКСКУРСИЯ
Группа студентов географического фа

культета Свердловского педагогического 
института побывала в дни каникул в 
г. Асбесте, там, где более 200 лет на
зад была найдена замечательная ураль
ская «куделька»—несгораемый камень— 
асбест.

За время, проведенное там, студенты 
провели экскурсии в огромные карьеры, 
где добывается асбест, на обогатитель- 

И.' Н. Богачев, П. С. Мамыкин, доц. 
Д. С. Жевахов, бывая на предприятиях,- 
встречаются со своими бывшими учени-: 
ками, помогают им советами и делами.:

Но подобные примеры — единичны.: 
Связь с окончившими институт носит 
эпизодический характер. Большинство' 
кафедр вспоминает о своих выпускни
ках только тогда, koi да те обратятся 
к ним за помошью.

В помощи, в руководстве своих быв
ших учителей нуждаются, конечно, не 
только молодые инженеры, но и педа
гоги, врачи, агрономы и другие начина
ющие специалисты. ।'

Более 400 молодых учителей с пу-’ 
тевками Свердловского педагогического 
института раз'ехалось нынешней весной 
по школам области. Почти все они на 
первых порах встретились с трудностя
ми в работе. 1 !

Особенно серьезные затруднения ис
пытывают обычно начинающие учителя 
в вопросах воспитания школьников. Ка-’ 
залось бы, что именно кафедра педаго
гики должна была прежде всего притти 
на помошь своим воспитанникам. Одна-’ 
ко на кафедре не ведется с ними даже 
переписки. i

В апреле прошлого года в институте 
была созвана конференция выпускников.- 
Встретившись со своими бывшими пре
подавателями, молодые учителя расска-’ 
зали, с какими трудностями столкнулись’ 
они в школе, отметили, чего, по их мне
нию, они не получили в вузе, обсудили 
ряд практических вопросов по методике 
преподавания и воспитания учащихся.- 
И несмотря на недостаточно хорошую 
подготовку, конференция, несомненно,- 
принесла ее участника»! большую пользу.. 
К сожалению, такие встречи не стали 
в институте традицией. . ;

Разумеется, конференция (в масштабе 
института, факультета или отдельных 
кафедр) — лишь одна из форм связи 
с окончившими. Главное — постоянное, 
творческое общение научных работников 
институтов с выпускниками. Такое об
щение, прежде всего, нужно молодым 
специалистам, делающим первые шаги в 
самостоятельной работе. Но оно, несом
ненно, принесет пользу и вузам, обога
тит практический опыт Научных работ-' 
ников, поможет каждой кафедре вы
явить характерные недочеты в учебной 
программе, проверить качество подготов
ки специалистов. ! !

Поддерживать тесную/связь с окон
чившими — дело не только кафедр ин-’ 
ститута. Вузовские комсомольские орга
низации должны также интересоваться 
жизнью и работой бывших членов сво
его коллектива, помогать им преодоле-' 
вать трудности, в то же время анали
зируя допущенные промахи в воспита
тельной работе среди студенчества

С. ДОМ НИЧ.

В АСБЕСТ
ную фабрику, на завод асботехнических 
изделий, в геологический музей. Лучший 
забойщик города Иван Петрович Фля
гин много рассказал студентам о своей 
жизни и работе. U

На избирательных участках города 
студентами были проведены лекции о 
великих стройках коммунизма, на есте
ственно-научные темы.

Р. РУБЕЛЬ.

ВЕЛИЧЕСТВЕННАЯ ПРОГРАММА 
ПОСТРОЕНИЯ КОММУНИЗМА

Еще па XVIII партийном е’езде това- 
рищ Сталии поставит перед коммуни
стической партией и советским пародом 
аадачу постепенного перехода от соци
ализма к коммунизму 0п указал, что 
этого можно достпч'. тогда, когда будет 
решена основная экономическая задача 
СССР — догнать и перегнать наиболее 
развитые капиталистические страны в 
вкономмческом отношении, то-есть по 
еб’еиу промышленного производства па 
душу населения. «Мы перегнали глав
ные капиталистические страны в смыс
ле техники производства и темпов раз
вития промышленности. Это очень хо
рошо. По этого мало. Нужно перегнать 
их также в экономическом отношении. 
Мы это можем сделать, и мы это дол
жны сделать. Только в. том случае, се
ли перегоним экономически главные ка
питалистические страны, мы можем 
рассчитывать, что паша страна будет 
полностью насыщена предметами по
требления, у нас будет изобилие про
дуктов, и мы получим возможность 
сделать переход от первой фазы комму
низма ко второй его фазе». (Вопросы 
ленинизма, изд. 11-е, стр. 578—579).

Вероломное нападение немецко-фаши
стских захватчиков на пашу Родину 
прервало мирное строите л ьто комму
низма. Советский парод грозной силой 
поднялся на священную войну против

Н 5-ЛЕТИЮ РЕЧИ И В. СТАЛИНА 
НА ПРЕДВЫБОРНОЙ! СОБРАНИИ 

ИЗБИРАТЕЛЕЙ СТАЛИНСКОГО 
ИЗБИРАТЕЛЬНОГО ОКРУГА 
г. МОСКВЫ В 1946 ГОДУ

ненавистного врага и одержал победу.
9 февраля 1946 года на собрании из

бирателей Сталинского округа г. Моск
вы товарищ Сталии выступил с речью, 
в которой подвел итога войны и по- 
ставил перед советским пародом грап- 
дпозиые задачи дальнейшей борьбы за 
построение коммунизма. Он отметил, 
что эта война была самой жестокой н тя- 
желой в истории нашей Родины. Побе
да Советского Союза в ней означает, — 
говорил товарищ Сталин, — что побе
дил наш советский общественный и го
сударственный строй, что наше много
национальное советское государство 
выдержало все испытания войны и до
казало свою жизнеспособность. Наша 
победа означает также, что победила 
паша Красная Армия, победили совет
ские. вооруженпЬге силы.

Все это стало возможным потому, что 
за годы сталинских пятилеток в пашей 
стране была создана крупная машин
ная индустрия и крупное социалистиче
ское хозяйство. Коммунистическая пар

тия сумела правильно использовать со
зданные материальные, возможности для 
того, чтобы развернуть военное произ
водство п снабжать Красную Армию не
обходимым вооружением, щюдовольствя- 
ем и обмундированием.

В своей исторической речи от 9 фев
раля 1946 года товарищ Сталин начер
тал путь к коммунизму п развернул 
перед советским пародом величествен
ный план построения коммунистическо
го общества. Он показал, что переход к 
коммунизму должен быть достигнут на 
основе мощного под’ема производитель
ных сил, обеспечивающего изобилие 
продуктов промышленности и сельского 
хозяйства. «Что касается планов на 
более длительный период, — указывал 
товарищ Сталин, — то партия намере
на организовать новый мощный под’ем 
народного хозяйства, который дал бы 
нам возможность поднять уровень па
шей промышленности, например, втрое 
по сравнению с допоенным уровнем. 
Нам нужно добиться того, чтобы паша 
промышленность могла производить 
ежегодно до 50 миллионов тонн чу- 
гуиа. до 60 миллионов тонн стали, 
до 500 миллионов тени угля,, дт GO 
миллионов тонн нефти. Только при этом 
условии можно считать, что наша Ро
дина будет гарантиров-апа от всяких 
случайностей. На это уйдет, пожалуй, 

три новых пятилетки, если не больше. 
Но это дело можно сделать, и мы дол
жны его сделать».

Товарищ Сталин наметил после
военный пятплетипй план восстановле
ния и развития народного хозяйства, по 
которому предусматривалось восстано
вить довоенный уровень промышленно
сти п сельского хозяйства и превзойти 
этот уровень в значительных размерах.

Советский народ, сплоченный това
рищем Сталиным вокруг коммунистиче
ской партии большевиков, успешно тру
дится над выполнением сталинских 
предначертаний. За десять месяцев 
1950 года уровень предвоенного 1940 г. 
по производству валовой продукции 
промышленности превышен па 70 про
центов, тогда как в послевоенном пяти
летием пиане было намечено увеличе
ние по сравнению с довоенным уровнем 
па 48 процентов. Пятилетпим планом 
был предусмотрен рост производительно
сти труда в промышленности в 1950 
году по сравнению с довоенным уров
нем па 36 процентов. В третьем квар
тале 1950 года производительность тру
да рабочих промышленности была на 
40 процентов выше довоенного уровня. 
Успешно выполняется сталинский клан 
преобразования природы. За два года 
произведены лесонасаждения па площа
ди 1 ын. 300 тыс. га.

По плану товарища Сталина осуще
ствляются великие стройки коммунизма. 
Огромное значение для создания высо

кой техники в промышленности и сель
ском хозяйстве имеют строительство 
Куйбышевской и Сталинградской гидро
станций па Волге, Каховской—на Дне
пре, Главного Туркменского и Волго- 
Донского каналов. м

Велики успехи советского народа в 
строительстве коммунизма. Но товарищ 
Сталин учит пас не успокаиваться на 
достигнутом. Необходимо смело вскры
вать паши недостатки в работе. Раз
вертывать критику и самокритику и 
непрерывно улучшать нашу работу. • ।

В то время, как советское соцпалп-' 
стпческое государство невиданными 
темпами развертывает грандиозное мир
ное хозяйственное строительство, англо- 
американские империалисты ведут бе
шеную подготовку третьей мировой 
войны и развертывают кровавую коло
ниальную войну против корейского' 
и китайского народов. Но эта разбой
ничья политика американских империа
листических агрессоров обречена на 
провал. Героическая Народная армия 
Кореи и доблестные китайские добро
вольцы наносят сокрушительные удары 
американским интервентам.

Сталинская программа построения 
коммунизма — это программа лира. 
Советский Союз последовательно борет
ся за мир и дружбу между народами. 
Вместе с Советским Союзом за дело ми
ра борются страны народной демокра
тии. Ойо непобедимо, как непобедимо 
и великое дело коммунизма.

Д. КАРАСИК, 
жандидат экономических наук.



Каждому моледому слециалиоту-лицевсж счет Наше комсомольское дело
Ha-днях Свердловский горком ВЛКСМ ' и редакция 

газеты «На смену!» провели совещание молодых спе
циалистов. промышленных предприятий Свердловска. На 
совещании обсуждалось начинание техника Уральского 
турбомоторного завода Ивана Волостникова, предложив
шего каждому мслодому инженеру, технику и мастеру

Успех —в постоянной
Можно 

много
привести ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ тов.

пока з ы в а ю щ и х, 
как молодые специа
листы плодотворно

примеров, ГРИНШПУНТА, КОНСТРУКТОРА
УРАЛМАШЗАВОДА

борются за внедрение новей техники в 
производстве машин. Так, молодой кон
структор тов Рудоискатель создал ин- 

■ тересную конструкцию смазки для ше
стерен вертикальном редуктора трехку- 
бового экскаватора. Его предложение 
дало заводу 120 тысяч рублей экономии.

Многие конегруторь' работают и над 
тем. чтобы облегчить основные процес
сы труда. Молодой специалист тов. Брян
цев, например, предложил упростить 
уборку земли от выбивной решетки. Он, 
по существу, «выбросил» целый меха
низм — питатель—и тем самым сэконо
мил заводу 20 тысяч рублей, не говоря 
уже о том, что значительно облегчил 
труд рабочих.

Вносить новое в технику, в производ
ство, творчески решая вопросы повыше
ния производительности машин (причем, 
не простого повышения, а экономически 
эффективного), решая вопросы автома
тизации и механизации различных про
цессов, молодой специалист сможет 
только тогда, когда он до тонкости зна
ет производственный процесс, знает на
сущные нужды рабочих. С этой точки 
зрения, мне кажется, для молодых тех
ников, инженеров будет правильным 
непосредственное знакомство с_ произ
водством в цехах. Может быть, даже

завести лицевой счет по внедрению нового в технику, ра
ционализации производства.

Участники совещания горячо одобрили инициативу 
Ивана Волостникова и призвали всех молодых спеииали-
стов предприятий 
его примеру.

учебе
овладение элемен
тарными производст
венными операциями.

В этом отношении 
надо сказать, что

у нас на заводе 'не в^е обстоит благо
получно. Связь молодых конструкторов 
с цехами налажена недостаточно и за
частую не дает того эффекта, который 
должен быть.

Мешает внедрению новой техники и 
отсутствие экспериментальной базы. Не 
всякое новшество может быть принято 
сразу после того, как оно оформлено на 
чертеже. При конструировании возника
ет много вопросов, не поддаю
щихся ни расчету, пи какой-либо другой 
проверке, кроме эксперимента.

В Свердловске имеется Уральский по
литехнический институт, располагающий 
высококвалифицированными научными 
кадрами, молодыми аспирантами. Есть 
здесь и богатая экспериментальная ба
за. Однако аспиранты и молодые науч
ные работники не интересуются и не по
могают нам, молодым инженерам и тех
никам Уралмашзавода, хотя это было 
бы очень полезно и им.

Что касается предложения тов. Во- 
лостнмкова, то вполне ясно, что оно 
встретит горячую поддержку всех мо
лодых специалистов. Я постараюсь с 
помощью комсомольской организации 
содействовать широкому распростране
нию почина тов. Волостникова на на
шем заводе.

Техник Уральского турбомоторного завода Иван Волостников, ини- 
аиатор внедрения нового в технику, рассказывает группе участников 
совещания молодых специалистов промышленных предприятий Свердлов
ска о своем лицевом счете.

Снимок И. Пашкевича.

За богатый лицевой счет
В начале прошло

го года на нашем 
заводе возникло 
движение за вклад 
в новую технику, 
начатое по инициа

тиве инженеров конструкторского отде
ла. Тогда взял обязательство и я, дав 
слово сэкономить 10 тысяч рублей в 
год за счет рационализации и внедре
ния в производство новой техники. Это 
обязательство я выполнил к 1 мая 
1950 года. Произведенная по моему 
предложению замена профилей проката, 
применяемого для изготовления некото
рых деталей, сэкономила в том году для 
завода 25 тысяч рублей.

В то же время на заводе распростра
нился ценный метод работы комплекс
ных бригад, целью которых также было 
внедрение нового в технику. В орга
низовавшейся конструкторской секции 
ПИТО машиностроителей, в которой я 
состою с 1950 года, вами была предло
жена упрощенная схема насоса аккуму
ляторной установки. Новая конструкция 
станка позволила заводу сберечь свыше 
75 тысяч рублей.

Ясно, что работа молодых специали
стов над рационализацией производства, 
над внедрением нового в технику — 
важное государственное дело. Однако 
комитет ВЛКСМ до сих пор остается 
пассивным наблюдателем. Слабо под
хватывает инициативу молодых специа
листов и администрация завода. Надо,

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ тов. 
БЛЕДНОГО, ТЕХНИКА ЗАВОДА 

ТРАНСПОРТНОГО
МАШИНОСТРОЕНИЯ

чтобы комсомоль
ская организация 
больше устраивала 
для молодых масте
ров, техников и ин
женеров интересных 

лекций и бесед на актуальные темы, что
бы инженеры—инициаторы того или ино
го дела—рассказывали о своей работе, о 
своем опыте. Это очень бы способство
вало учебе молодых специалистов у 
товарищей, более богатых опытом н зна
ниями.

Являясь уполномоченным _ бюро ра
ционализации и изобретательства при 
конструкторском отделе завода, я вижу, 
что молодые рабочие, инженеры и тех
ники слабо участвуют в рационализа
ции производства.

Комсомольским организациям заводов 
города и области гзобходимо всемерно 
поддержать и распространить начинание 
молодого специалиста Уральского тур
бомоторного завода Ивана Волостнико
ва. Надо раз’яснить молодежи значение 
почина и предложить каждому молодо
му специалисту завести лицевой счет по 
внедрению нового в технику а в техно
логию производства.

Каждый рубль, записанный в лицевой 
счет молодого специалиста, даст воз
можность улучшить качество изделий, 
сделать более выгодным технологиче
ский процесс и тем самым снизить себе
стоимость продукции. Родина получит до
полнительно десятки миллионов рублей.

Свердловска и области последовать

Ценное начинание
ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ тов.

СМИРНОВА, ТЕХНИКА 
УРАЛЬСКОГО ТУРБОМОТОРНОГО

ЗАВОДА
Узнав об инициативе работника наше

го завода тов. Волостникова, я задумал
ся над тем, что может дать для про
изводства введение лицевых счетов мо
лодых специалистов. Я яришел к выво
ду, что лицевой счет — своеобразный 
личный хозрасчет. Это то, что ты еде-
л ал, чем ты

Я считаю, 
технический 
цевой счет

полезен для производства, 
что каждый инженерпо- 

работник должен иметь ли
ло внедрению нового в

производство, поэтому горячо поддержи
ваю почин И. Волостникова.

Я работаю в области скоростного ре
зания. Много пришлось потрудиться на 
участке в цехе моторного произаэдетва, 
где обрабатываются в основном шестер
ни и валики. Долгое время участок не 
выполнял программы. Но благодаря ра
ционализаторской деятельности техно
логов положение улучшилось. В послед
ние полгода этот участок идет на пер
вом месте по выполнению производ
ственной программы. По моему предло
жению была изменена конструкция раз
вертки Это дало экономию на инстру
менте 12 тысяч рублей.

Хочу сказать, что мы, технологи, при
званы снижать трудоемкость, повышать 
производительность труда, улучшать ка
чество изделий. Несомненно, большим 
стимулом к этому будут лицевые счета 
молодых специалистов.

Работа молодых технологов может 
улучшиться, если мы чаще будем соби
раться не только с молодыми специа
листами разных заводов, но и разных 
цехов одного завода, по-деловому сове
товаться. В таком кругу можно широко 
обсуждать конкретные вопросы рацио
нализации производства.

Стремитесь вперед
ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ тов. 

ЯЩЕРИЦЫНА, КАНДИДАТА 
ТЕХНИЧЕСКИХ НАУК, ГЛАВНОГО 

ИНЖЕНЕРА СВЕРДЛОВСКОГО 
ПОДШИПНИКОВОГО ЗАВОДА

Сейчас вопрос внедрения новой тех
ники, новых организационных форм раз
вития производства является особо важ
ным. На каждом завзде очень быстро 
растет производительность труда. Мно
гое достигнуто, но еше большее нужно 
развить, поставить на службу выполне
нию все увеличивающихся планов. По
мочь рабочим снять больше продукции 
с единицы оборудования, с каждого 
квадратного мегра произвоственной пло
щади — основная задача молодых спе
циалистов.

Молодым специалистам лучше такие 
вопросы решать совместно с мастерами, 
передовыми стахановцами-новаторами. 
На вашем заводе для этой цели созда
ются специальные комплексные бригады. 
Например, одна из таких бригад, со
стоящая из 5 человек, работает над тем, 
чтобы заменить сложное изготовление 
латунных сепараторов штамповкой из 
листового железа. Уже получены непло
хие результаты.

Хочется посоветовать молодым специ
алистам: не ограничивайтесь, сидя в 
кабинете, «бумажными» делами, не гну
шайтесь черновой работы в цехе, у 
станка, молота, печи, вникайте во все 
тонкости сложного производственного 
процесса. Это принесет пользу заводу, а 
еше большую — вам. молодым инжене
рам и техникам. Это лучше всего бу
дет способствовать вашему творческому 
росту.

Упорно настойчиво, с настоящим 
комсомольским задором работала в цехе 
молодая специалистка нашего завода 
тов. Носова. Не задумываясь, чисто там 
или грязно, опа всюду стремилась что- 
то узнать, чем-то помочь. Так она изуча
ла производство и теперь стала ответ
ственным работником — начальником 
отк горячих цехов. Так же быстро вы
рос до главного конструктора завода и 
тов. Китаев.

На нашем заводе молодые специали
сты многому учатся, являясь членами 
НИТО машиностроителей. Они готовит 
и слушают доклады, после которых 
обычно разгораются дискуссии на раз
личные технические темы. Здесь они 
повышают свои знания, учат других.'

Начинание техника тов. Волостникова 
ярко показывает, какую помощь участ
ку, цеху и заводу может оказать моло
дой специалист, душой болеющий за 
интересы коллектива, видящий в своем 
труде большое государственное дело.

Нынче наш колхоз укрупнился. Бо
лее многочисленной стала и комсомоль
ская организация, которая сейчас на
считывает 22 члена. В четырех селах, 
где расположены полеводческие брига
ды, созданы комсомольские группы. В 
пих-то и осуществляется вся комсо
мольская работа, возглавляемая коми
тетом ВЛКСМ.

Летом по инициативе члена комите
та, заведующей избой-читальней Ев
докии Червонюк в колхозе был создай 
спортивный коллектив. Червойюк зани
мается многими видами спорта. Она су
мела увлечь физкультурными занятия
ми и других молодых колхозников. Под 
ее руководством они упражнялись в 
беге, прыжках, учились ходить па лы
жах. Неплохими спортсменами зареко
мендовали себя Анатолий Чулков, Але
ксей Таскав®, Коястаяггин Белошаньгии,

Молодежь колхоза оборудовала про
стейшую спортивную площадку. Когда 
были приобретены два мяча, здесь ста
ли устраиваться волейбольные встречи.

Осенью Евдокия Червойюк участво
вала в областных соревнованиях сель
ской молодежи. У псе были неплохие 
личные результаты, а команда района, 
в состав которой она входила, заняла 
второе место по области.

Молодые колхозники любят спорт и 
желают заниматься им. Однако у нас 
многого недостает: мало спортивного 
инвентаря, пет опытного физкультурно. 
го руководителя. Постановление Совета 
Министров РСФСР о создании спортив
ного общества «Колхозник» было встре
чено у нас с большой радостью. Теперь 
у нас будут созданы условия для спор
тивной работы. Паш колхоз вступит в 
юридические члены общества, приоб
ретет для спортивного коллектива не
обходимый инвентарь. На курсы под
готовки физкультурных кадров, которые 
будут организованы в нашем районе, 
мы пошлем наших лучших комсомоль
цев.

Подавно к лам приезжала внештат
ная заведующая военно-физкультурным 
отделом райкома комсомола Мария Пер
вушина. На комсомольском собрании

опа рассказала о задачах комсомол! nod 
по созданию спортивного коллектива.

В связи с созданием спортивного 
общества «Колхозник» возросли требо
вания к руководству физкультурной 
работой. И недаром комсомольцы на! 
собрании резко критиковали членов ко-i 
митета за то, что они еще мало bhih 
мания уделяют спорту'. В решении мы 
записали, что спортивную работу сле
дует проводить по бригадам. Сейчас в 
каждой бригаде мы выделили физкуль^ 
турных оргапизоторов. Так, например,, 
в бригаде № 3 спортивную работу бу
дет вести Евдокия Червонюк, в брига
де 4 — Алексей Таскаев. Отмети
ли также, что необходимо организовать’ 
секции по отдельным видам спорта^ 
чаше проводить соревнования, кроссы..

На собрании было решено, что все 
комсомольцы вступят в члены обще
ства. Их задача — привлечь в спор
тивные секции большинство молодежи^

Решение уже претворяется в жизнь.- 
Ua-днях комсомольцы провели лыжную 
вылазку по проверке телефонной линии, 
связывающей избирательные участки« 
Скоро будет организован лыжный аги-' 
тацпо1шый пробег, посвященный выбо
рам в Верховный Совет РСФСР. Мваи 
Филенкой, Мария Васильева, Елена Бу
харова и другие пройдут по селам с 
агитационными плакатами и проведут 
с колхозниками беседы на избиратель
ные темы. i

Недавно паши комсомольцы побы
вали в районном комитете по делам 
физкультуры п спорта. Опи договори
лись, что для тренировок и па время 
проведения соревнований нам будут 
выделяться лыжи. Сейчас мы получили 
20 пар лыж.

Спортивное общество «Колхозник» 
одаривает широкие перспективы Хля 
спортивного совершенствования сель
ской молодежи. Комсомольцы нашего 
колхоза решили принять активное уча
стие в создании боевого, крепкого спор
тивного коллектива. Эго—наше комсо
мольское дело.

Павел ГРИБАНОВ, 
секретарь комитета комсомола 

колхоза имени Ворошилова, 
Каменского района.

СПОРТИВНЫЕ УСПЕХИ МЕХАНИЗАТОРОВ
Спортивное общество «Урожай» Логи- 

иовской МТС, Белоярского района, ор
ганизовало массовые спортивные сорев
нования по лыжам. В них приняла уча
стие вся молодежь МТС и большинство 
членов семей механизаторов. Возглави
ли соревнования комсомольцы И. Бор- 
кунов и О. Стафеев.

Хороших результатов добились Сергей 
Банников, Геннадий Уфимцев, Екатери
на Кадочникова, Алексей Неуймия, Ли
дия Степанова.

Десять лучших лыжников МТС уча-
ствовали в районных соревнованиях. '

Опп заняли первое место на дистанция^ 
5 и 10 километров. Нм присужден приз 
и Почетные грамоты.

•Еще по первому снегу механизаторы 
МТС начали тренировочные занятия. 
Благодаря настойчивости они добились 
отличных спортивных результатов. ,

Центральный совет «Урожай» 'награ
дил лопшовский физкультурный кол-’ 
лектив Почетной грамотой и зачислил 
кандидатом на Всесоюзную сельскохо- '

J зяйственную выставку.
Я. ГРИГОРЬЕВ.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

НА ВИДУ У КОМИТЕТА
Комсомольская организация Сверд

ловского машиностроительного технику-
ма — одна из самых 
никидзевском районе 
рядах насчитывается 
ВЛКСМ.

Но воспитательной

крупных в Орджо. 
Свердловска. В ее 

до 350 члеяов

работы в такой
многочисленной организации почти со
всем не видно. Достаточно сказать, что 
за голгода в техникуме не состоялось 
ни едки лекции на общественно поли
тические темы. Единственная, хотя и 
интересная лекция «Достижения совет
ской техники в звукозаписи», конечно, 
не смогла удовлетворить запросов уча
щихся. Многие учащиеся плохо разби 
раются в международных событиях. А 
политинформаций в группах не бывает. 
Трудно достать свежий номер газеты в 
общежитии.

Месяца три назад в вестибюле техни
кума появилось об'явление о том, что 
производится запись в кружки.

Охотников заниматься в кружках на
шлось немало. Но дальше записи дело 
не пошло. Из 12 об’явленаых кружков 
начали работать лишь два — механики 
и литературный. Последний к тому же 
ограничился только проведением одной 
читательской конференции.

Не заботясь о досуге молодежи, ко
митет комсомола не поддерживает на
чинаний учащихся. Так было, например, 
когда группа ребят решила организо
вать духовой оркестр Нашелся даже 
руководитель. Но члены комитета 
ВЛКСМ не проявили никакого интереса 
к инициативе молодежи, и оркестр не 
был создан.

Среди комсомольцев техникума уча
стились случаи недисциплинированно
сти, нарушения Устава ВЛКСМ.

Плохим примером для молодежи слу-

жат многие комсомольские активисты. 
Секретарь бюро ВЛКСМ III курса без
дельничает, не считается ни с какими 
решениями комитета ВЛКСМ. Некото
рые комсомольские группорги отлича
ются недисциплинированностью, плохо 
учатся. Группорг Шевелева, к примеру, 
без всяких причин не является на ком
сомольские собрания, а группорг Неча
ева до сих пор не ликвидировала ака
демическую задолженность за прошлый 
год.

Недисциплинированность комсомоль
цев особенно бросается в глаза па со
браниях. 27 декабря из-за неявки было 
сорвано собрание комсомольцев II кур
са. 23 декабря до конца общетехнику-' 
мовского собрания не осталось и поло
вины участников В голосовании за де
легатов на районную комсомольскую ' 
конференцию приняло участие менее 
половины всех членов организации. Это 
нарушение Устава ВЛКСМ происходи
ло, как это ни странно, на глазах у 
присутствовавшего на собрании секрета
ря районного комитета комсомола тон. 
Курочкина. ;

Ослабление комсомольской дисципли
ны, отсутствие воспитател: ной работы 
среди молодежи привели к тому, что 
участились случаи аморального поведе
ния учащихся. Особенна показателен в 
этом отношении новогодний вечер, где
пьяные старшекурсники мешали 
литься всем учащимся.

Машиностроительный техникум

вссе-

н ахо-
дится рядом с Орджопикидзевским рай
комом ВЛКСМ. Безусловно, в райкоме 
знают о положении в техникуме. Знают, 
но никаких решительных мер не прини
мают.

Б. ГОСТЕВ, 
комсомолец, учащийся техникума.



ЗА РУБЕЖОМ

События в Корее
По сообщениям главного комапдоза- 

иия Народной армии Корейской народ
но-демократической республики, части 
Народной армии и китайские доброволь
цы продолжают вести боевые действия 
на всех участках фронта.

На западном и центральном фроятах 
идут бои местного значения. На отдель
ных участках этих фронтов части На
родной армии наносят врагу серьезные 
удары.

Как сообщает корреспондент агентст
ва Рейтер из Вашингтона, морское ми
нистерство США об’явило. что 2 фев
раля у берегов Кореи наскочил на ми
ну и затонул американский минный 
тральщик «Партридж».

С каждым днем все сильнее наносят 
удары противнику зенитчики корейской 
Народной армии.

Президиум Верховного народного со
брания Корейской народно-демократиче
ской республики присвоил 19 зенитному 
полку Народной армии звание Гвардей
ского полка за проявленные мужество, 
героизм и выдающиеся заслуги в осво
бодительной войне против американских 
агрессоров. Командиру полка 10 Вон 
.Чхону присвоено звание Героя КНДР. 
■ Подразделения полка в дни освобо
дительной войны против американских 
захватчиков действовали непосредствен
но на фронте и в тылу, защищая от 
вражеской авиации ‘города и села своей 
родины.

Уж в первые два месяца войны зенит
чики 19 го полка сбили 149 вражеских 
самолетов. Только одна батарея 19-го 
полка, командиром которой является 
Пак Чуп Ги, с 17 июля по 20 сентября 
сбила 46 американских самолетов.

С начала войны по 4 января сего го
да все зенитные части Корейской народ
ной армии, костяком которых явился 
ныне Гвардейский 19 зенитный полк, 
сбили 511 американских самолетов, в 
том числе 53 «летающих крепости» 
«В-29», 90 легких бомбардировщиков, 
254 реактивных самолета, 88 штурмови
ков и 26 истребителей и разведчиков.

Метким огнем корейские зенитчики 
продолжают наносить все более ощути
тельные удары американской авиации, 
варварски разрушающей мирные корей
ские города и села.

На сессии исполкома
Всемирной Федерации 

демократической молодежи
ПРАГА, 7 (ТАСС). Сегодня в Праге 

открылась сессия исполкома Всемир
ной федерации демократической моло
дежи.

Исполнительный комитет . заслушает 
и обсудит доклад о выполнении реше
ний сессии Совета Всемирной федера
ции демократической молодежи, со
стоявшейся в Вене, и о задачах Феде
рации в борьбе за мир, а также во
прос о проведении Всемирного фести
валя молодых борцов за мир.

По первому вопросу повестки дня с 
докладом выступил председатель Все
мирной федерации демократической мо
лодежи Энрико Берлингуэр. Докладчик 
подчеркнул, что в последнее время 
опасность новой войны, которую раз
жигают американские империалисты и 
их сообщники, усиливается. Он указал, 
что войска интервентов в Корее, нахо
дящиеся под командованием ЛАакарту- 
ра, творят злодеяния в отношении мир
ного корейского населения, что амери
канские империалисты продолжают ок
купировать китайский остров Тайван, 
бомбардируют китайскую территорию. 
Продолжается колониальная война 
французских империалистов против 
вьетнамского народа

Берлингуэр указал далее, что поджи
гатели войны стремятся превратить 
Японию в базу своей агрессии и что в 
Европе они перевооружают Западную 
Германию.

Важнейшей задачей Всемирной феде
рации демократической молодежи и 
национальных молодежных организа
ций, сказал Берлингуэр, является по
пуляризация решений Второго Всемир
ного конгресса сторонников мира, уси
ление борьбы против перевооружения 
Западной Германии и Японии, укрепле
ние солидарности с народами Кореи и 
народами других стран, борющихся про
тив империалистических агрессоров, 
усиление борьбы за демокра!ические и 
социальные права молодежи.

В заключение докладчик заявил, что, 
несмотря па все попытки империали
стов подорвать авторитет Всемирной 
федерации демократической молодежи, 
она еще более укрепит свои ряды, ста
нет знаменем борьбы молодежи всего 
мира за мир.

Армия США —армия агрессии, 
разбоя, угнетений

В очередной сводке генерала Макар- 
тура из Кореи сообщалось: «Сегодня 
северокорейский город Уижонгбу был 
стерт с лица земли после того, как 
экскадрилия авиации морской пехоты 
бригадного генерала Томаса Дж. Каш
мэна обрушила на него град бомб, ра
кет и пуль... После полудня Уижонгбу 
был сравнен с землей, и летчики авиа
ции морской пехоты бомбил« при свете 
сигнальных ракет то. что осталось, а 
также об’екты в окрестностях города...»

Чудовищные злодеяния творят на ко
рейской земле войска США, прикры
ваясь флатом Организации Об’единен- 
ных Наций. Они сбрасывают сотни тонн 
фугасных бомб на мирные города и се
ла, истребляют ни в чем не повинных 
мирных жителей. Достаточно сказать, 
что население Пхеньяна, насчитывав
шее до войны 500 тысяч человек, те
перь исчисляется 50 тысячами. Грабеж 
и насилия, чинимые американскими сол
датами в Корее, стали обычным явле
нием. Командование всячески поощряет 
низменные инстинкты американских сол
дат. Памятен приказ американского 
командования после высадки десанта в 
Инчоне (Чемульпо). В этом гангстер
ском документе говорится: «Перед ва
ми богатый город, в нем много вина и 
сладостей Возьмите Сеул, и все де
вушки будут ваши. Имущество жителей 
принадлежит победителям, и вы сможе
те посылать домой посылки». Подобные 
приказы — движущая сила американ
ских солдат — убийц, насильников и 
грабителей.

Интервенция в Корее — не первая 
захватническая война, которую ведет 
армия американских империалистов, 
армия Уолл-стрита. Из истории амери
канской армии не вычеркнешь 114 «ма
лых войн» против индейцев — безза
щитных коренных жителей Америки и 
народов других государств. В результа
те этих «малых войн» США увеличили 
в десять раз свою первоначальную тер
риторию, захватив земли Мексики, Кубы, 
Гавайские острова. Гаити и Филиппины, 
отстоящие от США почта на 13.000 ки
лометров. Разбоем и насилием был от
мечен путь американских солдат в этих 
войнах. И всюду армия США выступа
ла, как послушное орудие агрессии и 
исполнитель захватнических планов аме
риканских империалистов.

Из истории не вычеркнешь ту позор
ную роль, которую сыграли войска 
США в борьбе против молодой Совет
ской России. Никогда не забудутся 
зверства и преступления, которые со
вершили солдат американского экспе
диционного корпуса под командовани
ем генерала Вильяма С Грэвса в Си
бири, а также в районе Мурманска и 
Архангельска. Они вели себя как коло
низаторы, всюду насаждая крепостниче
ские порядки. На всей оккупированной 
территории царил страшный террор.

Шли годы.
В мае 1945 г. под ударами Советской 

Армии капитулировала гитлеровская 
Германия. Ныне продажные трубадуры 
и писаки из США всячески превозносят 
заслуги американской армии в разгро
ме гитлеровской Германии и империа
листической Японии Но они молчат о 
том, что империалистические круги 
США вели эту войн}' не во имя высо
ких идеалов освобождения человечест
ва от фашизма, а для того, чтобы раз
бить Германию и Японию — своих 
главных конкурентов на мировом рын
ке. продажные борзописцы из США 
умалчивают также ч о том, как ничтож
на была роль американской армии в 
войне против гитлеровской Германии, 
стремившейся поработигь народы За
падной Европы.

Годы, последовавшие после второй 
мировой войны, вновь подтвердили, что 
армия США — это орудие агрессии, 
разбоя и угнетения. Пребывание янки 
в странах Западной Европы показало 
весь черный моральный облик амери
канского солдата. Еще в 1946 году кор
респондент американского журнала 
«Тайм», характеризуя солдат армии 
США, вынужден был признать:

«Умственный кругозор его ничтожен. 
У него нет ясного представления о том, 
за что он воевал, кто его друзья и кто 
его враги. Но он ко всему относится 
свысока».

С тех пор прошло почти пять лет. За 
это время всему миру стали известны 
те ’неприглядные черты, которые харак
теризуют вояк Уолл-етрита, хозяйничаю
щих в оккупированных районах Австрии 
и Западной Германии Вот они: бесчин
ства и хулиганство,’пьянство и разврат, 
спекуляция и открытый разбой, чванли
вое пренебрежение нравами, обычаями 
и законами других народов, жестокое 
подавление всякого проявления свободы 
и демократии.

Австрийские прогрессивные газеты 
ежедневно сообщают п бесчинствах, ко
торые творят американские военно
служащие в городах Австрии. В Зальц
бурге группа американских солдат за
теяла драку с местными жителями, пу
стила в ход ножи и ранила несколько 
человек. Зачинщики драки безнаказан
но скрылись. В Линце трое пьяных аме
риканских солдат ворвались ночью в 
барак рабочего поселка и избили его 
жителей. Когда к месту происшествия 
прибыли «Эмпи» — американская во
енная полиция—бандиты в погонах уже 
скрылись. В Ламбахе американский 
солдат убил, в отеле девушку. Убийца 
нанес своей жертве большое число но
жевых ран В Вене американские сол
даты ограбили шофера такси. Перечис
ление подобных фактов можно было бы 
продолжать без конца.

Все эти факты наглядно показывают 
подлинное лицо американских солдат — 
вояк армии грабежа и разбоя.

Бесчинства, творимые американскими 
солдатами в других странах, не явля
ются случайными. Они, естественно, вы
текают из всей системы «воспитания 
солдата» в американской армии, из все
го существа пресловутого «американ
ского образа жизни».

Предназначив своей армии роль все
мирного жандарма поработителя наро
дов, душителя свободы, правящие кру
ги США усиленно прививают в армии 
гитлеровские методы воспитания солдат.

Сколько бы ни трубили прислужники 
Уолл-стрита о том, ■ что американская 
армия является будто бы «инструмен
том мира», что ее цель — оборона 
США, факты говорят против. Всему ми
ру ясно, что преступная агрессивная 
война, которую ведут империалисты 
США в Корее, не являются войной во 
имя обороны США: от Америки до Ко
реи — почти 10 тысяч километров. О 
мирных устремлениях США не говорит 
и государственный бюджет, в котором 
свыше 76 процентов ассигновано на во
енные нужды. И народы всех стран 
знают, что вооруженные силы США — 
это орудие американской агрессии, раз
боя и угнетения.

Неслыханный военный разгром, по
несенный американскими интервентами 
в Корее, вконец подорвал престиж аме
риканской армии. Многие из тех, кто 
еще недавно считал армию американ
ского империализма «могущественной» и 
«непобедимой», теперь вынуждены при
знать обратное.

В. ЛАТОВ.

ПОЛИТИКА НАДРУГАТЕЛЬСТВА
НАД МЕЖДУНАРОДНЫМИ СОГЛАШЕНИЯМИ

БЕРЛИН, 7 (ТАСС). По сообщению 
агентства АДН, ео Франкфурте-на-Майне 
происходит совещание американских 
послов в западно-европейских странах. 
На совещании, которое происходит под 
председательством помощника государ
ственного секретаря США по европей
ским вопросам Джорджа Перкинса, об

США

ШАНХАЙ, 7 (ТАСС). Как передают 
из Токио, японская демократическая га
зета «Дзиммия симбу-н» сообщила, что 
японский кабинет министров принял се
кретное решение об увеличение резерв
ного полицейского корпуса до 250 ты
сяч человек и о строительстве военных

(ПО ПИСЬМАМ ЧИТАТЕЛЕЙ)

ЛЕДЯНОЕ РАВНОДУШИЕ
В прошлые зимы ка

ток спортивного общест
ва «Строитель» в Ниж
нем Тагиле всегда был 
полон молодежи.

Не то сейчас. Редко
редко кто придет на ка-

ток, оставит пальто и 
валенки на трибуне или 
прямо на льду, покатает
ся несколько минут 
и... уходит.

В этом повинны уп
равляющий трестом Та- 
гилстрой тов. Кратенко, 
начальник горжилстроя 
тов Коган и некоторые 
другое руководители. Это 
они решили заменить 
старую раздевалку на 
катке роскошным раз 

девално-одевальным па
вильоном. Раздезалку 
снесли, а «павильона» 
нет как нет.

Ha-днях у входа на 
каток поставили касси
ра продавать билеты 
Но от этого удобств 
для посетителей не при
бавилось.

Говорят, что ДСО 
«Локомотив», которому 
когда то принадлежал 
каток, ходатайствует о 
возвращении его. «Локо
мотив» был хорошим хо
зяином. Ему и карты в 
руки!

А A4 ИТ — МОЛЧИТ.
’ Приехали в Красно- 
Зуфимск на работу комсо- 
/ мольцы Антипин и Ду- 
I бяга. Один из Калуги, 
) другой из Ачита. Уезжа- 
г ли оттуда срочно, не 
> успели сняться с комсо- 
/ мольского учета.
\ Красноуфимский . гор- 
тком комсомола сразу же 
7 направил два запроса на 
} учетные карточки в Ка- 
i лугу и Ачит. Вскоре из 
/ Калуги ответили. А Ачит 
I молчал. Послали туда 
I второй запрос. Ачит 
/опять молчит. 17 января

послали запрос в третий 
раз. А Ачит—молчит.

От Калуги до Красно
уфимска значительно 
большее расстояние, чем 
от Красноуфимска до 
Ачита.

Хоть ? говорят «мол
чание—золото», а все же 
следует срочно «мол- 
чаль'ников» из Ачитсхо- 
го райкома ВЛКСМ за
ставить заговорить и 
прежде всего—отвечать 
на запросы.

Ю. ЯТМАНОВ.

«НЕ СЕЗОННО»

У физорга турбомо- 
торного завода тов. Гро- 
ховодатского свой стиль
работы
Например, он
что теперь, 
внимание

«сезонный».
I считает, . 
зимой, все ',

нужно обра
тить на хоккеистов

зад
Два месяца тому на- Г 
д мы организовали 1

секцию бокса, даже на- , 
шли тренера. Но сразу , 
же столкнулись со «сти
лем» тов. Гроховодат- 
ского. Оказалось, что । ’ 
бокс — вид спорта ни 
зимний, ни летний, а ’ 
следовательно, на заводе С 
он че нужен. Поэтому f 
до сих пор у нас нет ни- » 
чего, кроме грязного за- 1 
ла.

Завком на все наши ■ 
просьбы — наладить ра
боту секции бокса, отве- , 
чает, по своему мнению,, ’ 
вполне резонно:

— Заниматься боксом ‘ I 
сейчас «не гезоино...»

Группа боксеров. 1

СПОРТСМЕНЫ УРАЛМАШЗАВОДА — ОБЛАДАТЕЛИ КУБКА 
ОБЛПРОФСОВЕТА

Пять недель на катках области про
должались игры на кубок облпрофсове- 
та по русскому хоккею. В розыгрыше 
приняли участие 40 лучших команд 
профсоюзных физкультурных коллекти
вов. Только хоккеистам Уралмашзавода 
и нижне-тагильского спортобщества 
«Строитель» удалось провести все встре

чи без поражений. Эти команды и 
встретились в финальном матче, состо
явшемся 6 февраля.

Судьбу матча решил единственный 
мяч, забитый уралмашевцем Климовым 
в самом начале встречи.

К. НИЗОВОЙ.

Редактор Н. А. ДАНИЛОВА. (
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! Свердловская контора Главкинопроката 1
I выпустила на экраны кинотеатровI НОВЫЙ ЧЕХОСЛОВАЦКИЙ ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ФИЛЬМ

суждаются вопросы перевооружения 
стран- участниц Север о- атлант и ч ес ко го 
блока, включая Западную Германию.

Корреспондент агенгстза передает, что 
на совещании было заявлено, что глав
ной целью американских усилий в За
падной Европе является немедленное 
вооружение Западной Германии.

РЕМИЛИТАРИЗИРУЮТ ЯПОНИЮ

кораблей общим водоизмещением в 500 
тысяч тонн.

На основании этого решения метал
лургическая компания «Токусю сейко» 
уже получила крупные военные зака
зы, в том числе на изготовление 500 
тысяч касок для солдат и 10 тысяч 
тонн артиллерийских снарядов.
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